
Dip.to Scienze Agrarie, Alimentari e Agro-ambientali, Università di Pisa 

Riunione della Commissione didattica paritetica e dell’Osservatorio sulla didattica dei corsi di studio Progettazione 
e Gestione del Verde Urbano e del Paesaggio, Produzioni Agro-alimentari e Gestione dell’Agroecosistema 

Riunione telematica (Piattaforma Teams, Link) 20 luglio 2021, ore 16.30-17.30 

Sono presenti: Prof. Paolo Vernieri (Presidente CdLM PAGA+ProGeVUP) e Sig.ra Elena Biagi 
(rappresentate degli studenti). Su invito del Presidente, Prof. Rossano Massai (Prorettore per gli 
Studenti e il DSU), Prof. Marcello Mele (Direttore DiSAAA-a), Prof.ssa Lucia Guidi (Presidente CdL 
Scienze Agrarie), Prof. Damiano Remorini (Rappresentante Area 2 del Presidio della Qualità di 
Ateneo), Dott. Marco Fontanelli (Delegato per la Qualità del DiSAAA-a), Dott. Stefano Fanti 
(Manager didattico DiSAAA-a) e Prof.ssa Elisa Pellegrini (Vicepresidente CdLM PAGA+ProGeVUP). 
Ha giustificato la sua assenza la Sig.ra Marta Skoet (studentessa CdLM ProGeVUP).  

In apertura il Prof. Vernieri (in veste di coordinatore) ha ringraziato i presenti per la loro disponibilità e 
riassunto gli obiettivi dell’incontro, finalizzato a raccogliere pareri, suggerimenti e contributi sulla 
proposta di modifica d’ordinamento volta a migliorare l’impianto didattico del PAGA. La riunione si è 
svolta in un clima molto costruttivo, con l’intervento di tutti i presenti. 

Vengono di seguito segnalati i contributi ritenuti di maggior rilevanza ai fini dell’avvio di un ordinato 
processo di revisione del CdLM, ovviamente tenendo conto degli irrinunciabili vincoli normativi e 
della disponibilità di risorse umane e materiali che l’Università di Pisa è in grado di mettere in campo. 

Il Prof. Vernieri presenta lo schema di impianto del CdLM Sistemi Agricoli Sostenibili (SAS) 
predisposto dalla Commissione nominata dal Direttore, secondo la forma riportata nell’allegato 1 
(documento a suo tempo inviato ai membri della Commissione e alle persone invitate ad assistere alla 
riunione). Si apre la discussione, con gli interventi di Fanti, Mele, Guidi e Massai che focalizzano 
l’attenzione sulla congruenza tra gli esami caratterizzanti e affini, del carico didattico erogato dal 
DiSAAA-a e sulla possibilità di sostenere al CLI la prova di lingua in assenza di CFU previsti 
dall’ordinamento. Pellegrini si impegna ad affrontare tale aspetto. La Commissione esprime parere 
favorevole riguardo la proposta in oggetto. 

 

 


